

BOLETÍN INFORMATIVO

OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES

Año 2, número 3

Pasto, julio de 2013

CONTENIDO

- II Foro Iberoamericano de Desarrollo Turístico Rural Todo un Éxito en Pasto.
- RECINATUR visita a los Corregimientos de Cabrera y Santa Barbara.

2

3

4

- V Encuentro de Cooperación Descentralizada en Calí
- Invitación al 3er Ciclo Paseo Colombo - Ecuatoriano
- Becas y Convocatorias.
- Enlaces de Interes

"Dos cosas contribuyen a avanzar: Ir más deprisa que los demás...O ir por el buen camino" **René Descartes** El boletín "Pasto Abierto al Mundo" ha nacido con el objetivo de ser una herramienta de información de la Oficina de Asuntos Internacionales de la Alcaldía de Pasto, con el firme propósito de mantener a la comunidad al tanto de la realidad internacional de nuestra municipio así como de la oferta de becas y convocatorias de distintos países y organizaciones.



II FORO IBEROAMERICANO DE DESARROLLO TURÍSTICO RURAL TODO UN ÉXITO EN PASTO.

☐1 pasado 20 de junio en las instala-Cciones del Hotel Agualongo se llevó a cabo el "II Foro Iberoamericano de Desarrollo Turístico Rural" liderado por la Alcaldía de Pasto, Fundación Social y la Red Iberoamericana de Ciencia, Naturaleza y Turismo (RECINATUR). Dicho foro permitió tener en nuestro municipio, ponentes de carácter internacional como Dayssy Wolcott de Perú, Irma Suarez de México, Javier Pozo de Ecuador, Rolando Lomas de Ecuador, Pascual Fidelio de Argentina, Marcelo de La Rosa de Chile, Leticia Trejo de México y Johana Morillo de Ecuador. Además, contamos con la participación de ponentes locales y nacionales como Mariana Vallejo Fuertes de Fundación Social, Jesús Cabrera de la Fundación Estanislao Merchancano, Jaime Jaramillo de la Universidad de Medellín y Jhon Rojas de COMFAMILIAR DE NARIÑO.

Se logró brindar un espacio en el que el público presente, conformado en su mayoría por habitantes de los corregimientos de nuestro municipio, pudiesen compartir e interactuar las diferentes experiencias exitosas en turismo con los ponentes, estableciendo acercamientos importantes con los diferentes actores internacionales y nacionales.

Agradecemos a todas las organizaciones y personas que permitieron realizar este importante evento, y reafirmamos el compromiso que tanto la Subsecretaría de Turismo como la Oficina de Asuntos Internacionales de la administración municipal continuaran trabajando conjuntamente por el desarrollo del turismo de nuestro municipio.







NOTICIAS DESTACADAS

RECINATUR VISITÓ A LOS CORREGIMIENTOS DE CABRERA Y SANTA BARBARA

El pasado 21 de junio, las diferentes organizaciones públicas y privadas que permitieron la realización del "II Foro Iberoamericano de Desarrollo Turístico Rural" programaron una visita a los Corregimientos de Cabrera y Santa Barbara, espacio que permitió compartir con los integrantes de RECINATUR, los avances en el desarrollo del turismo rural. Lo anterior con el fin de establecer acercamientos y compromisos que permitan continuar trabajando en procesos de desarrollo e implementación de iniciativas locales solidas y estratégicas.

De esta manera, los habitantes de estas dos localidades pudieron conocer los procesos de turismo que se desarrollan con éxito en otros países. Fue entonces un espacio que afianzó la confianza del sector rural en sus recursos naturales, físicos y humanos para continuar trabajando por el progreso de sus comunidades.

Agradecemos a las dos comunidades no solamente por brindarnos ese espacio de intercambio sino también por la excelente organización en el recibimiento a RECINATUR.













NOTICIAS DESTACADAS

V ENCUENTRO DE COOPERACIÓN DESCENTRALIZADA EN CALI



📑 l 27 y 28 de junio se realizó en la ciudad de Cali, Lel encuentro de delegados de las entidades territoriales nacionales e internacionales con articulación de la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia, APC - Colombia. El encuentro buscó intercambiar conocimientos y experiencias en materia de Cooperación Descentralizada en beneficio de las comunidades.

a Alcaldía de Pasto a través de la Oficina de Asun-La Alcaldia de l'asto a traves de l'activamente en el tros Internacionales participó activamente en el intercambio de experiencias en cuanto a: Patrimonio Cultural y Natural enfocado hacia el turismo, Desarrollo Económico Local y Recursos Hídricos.

En dicho encuentro se manifestó la necesidad de implementar la Estrategia Nacional de Cooperación Internacional a través del impulso de la cooperación descentralizada, para la convergencia regional. Si bien se trató fundamentalmente de un espacio académico, el compromiso subsecuente es el de promover intercambios concretos a través de la creación de un banco de prácticas exitosas y de oportunidades de cooperación que sea consolidado por cada uno de los actores locales.

icho banco permitirá el fortalecimiento de la cooperación sur-sur y de la cooperación col-col, hacia las cuales fija su interés la APC-Colombia.







INVITACION AL 3er CICLO PASEO COLOMBO – ECUATORIANO



a Alcaldía de Pasto recibió la visita de delegados del Concejo del Cantón Lde Ibarra con el objetivo principal de reafirmar los lazos de amistad y extender una cordial invitación al "3er Ciclo Paseo Colombo – Ecuatoriano" que se realizará el próximo 13 de julio con salida en el Puente Internacional "Rumichaca" a las 8:30Am.

os Concejales Lorena Pozo y Laureano Alencastro trataron además el importante tema del hermanamiento entre Ibarra y San Juan de Pasto, el cual se piensa formalizar en los próximos días con el objeto de crear una comunidad de ciudades hermanas capaces de crear e implementar proyectos conjuntos en beneficio de las dos comunidades. Para ello, inicialmente se realizará un convenio específico con enfoque cultural en el cual se buscará que nuestros artesanos y artesanas del Carnaval puedan compartir sus experiencias y capacitar a los artesanos de nuestro vecino país en la implementación de escuelas del carnaval. Esto, sin perjuicio de los demás temas de interés entre las ciudades, como son la gestión de recursos hídricos, la proyección internacional y el intercambio económico y comercial.









BECAS Y CONVOCATORIAS

Área de Interés La Es ofrece predo Características El alu La tit Fecha de Cierre 15 de País /Oferente Estado Área de Interés Convo	Aña / Becas de Movilidad de Estudios de Postgrado para Estudiantes Iberoamericanos – Becas Santander Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura de la Universidad Pontificia de Salamanca y el Banco Santander cen 10 becas de postgrado que financiarán el 50 % de la matrícula en programas de Máster Oficiales, Becas loctorales y de colaboración universitaria impartidas en el campus de Madrid. Ilumno debe haber finalizado sus estudios universitarios (noviembre de 2013) itulación universitaria del alumno debe habilitarle para acceder a los estudios de Máster en su país de origen. Le septiembre de 2013 dos Unidos / Postdoctoral Fellowship Program vocatoria al programa Postdoctoral Fellowship Program para el período 2014-2015. Este programa de fellows a a jóvenes investigadores o académicos postdoctorales en el área de educación.
Características El alu La tit Fecha de Cierre 15 de País /Oferente Estado Área de Interés Convo	cen 10 becas de postgrado que financiarán el 50 % de la matrícula en programas de Máster Oficiales, Becas loctorales y de colaboración universitaria impartidas en el campus de Madrid. lumno debe haber finalizado sus estudios universitarios (noviembre de 2013) itulación universitaria del alumno debe habilitarle para acceder a los estudios de Máster en su país de origen. e septiembre de 2013 dos Unidos / Postdoctoral Fellowship Program vocatoria al programa Postdoctoral Fellowship Program para el período 2014-2015. Este programa de fellows
La tit Fecha de Cierre 15 de País /Oferente Estado Área de Interés Convo	e septiembre de 2013 dos Unidos / Postdoctoral Fellowship Program vocatoria al programa Postdoctoral Fellowship Program para el período 2014-2015. Este programa de fellows
País /Oferente Estado Área de Interés Convo	dos Unidos / Postdoctoral Fellowship Program vocatoria al programa Postdoctoral Fellowship Program para el período 2014-2015. Este programa de fellows
Área de Interés Convo apoya	vocatoria al programa Postdoctoral Fellowship Program para el período 2014-2015. Este programa de fellows
ароуа	
Características 20 bes	a a jovenes investigadores o academicos postdoctoraies en el alea de educación.
indire miem	ecas de 55,000 USD serán otorgadas por año académico. Estas becas no proveen apoyo institucional o gastos rectos. Los fellows serán incluidos en reuniones especiales para el desarrollo profesional con otros becarios y nbros de la NAEd/Spencer.
- Lo - D - Lo	criterios para ser candidato son los siguientes: Los candidatos deben haber recibido su doctorado entre el 01/01/2008 y el 31/12/2012. Deben tener una experiencia en investigación en educación. Los proyectos deben ser proyectos de investigación en educación. Los candidatos no tienen que ser ciudadanos de los EEUU.
Fecha de Cierre 1 de n	noviembre de 2013
País /Oferente Reino	o Unido / Fondo "Tomorrow's Peacebuilders" para la construcción de la paz
	e Direct tiene abierta la convocatoria al fondo Tomorrow's Peacebuilders, el cual otorga un monto de 4,000 para actividades de construcción de paz en zonas de conflicto armado.
- Ser ı - Ser ı - Tene - Tene	criterios de elegibilidad son: una organización constituida o una asociación comunitaria, con al menos 2 años de antigüedad. una organización enfocada a la construcción de paz; ner un flujo e caja anual máximo de 40.000 dólares; ner base en el país/comunidades donde se adelantarán las actividades; una organización independiente, no una organización satélite de una organización no gubernamental inter- onal.
Fecha de Cierre 09 de	







BECAS Y CONVOCATORIAS

País /Oferente	Italia / Convocada la 8ª edición del Arte Laguna Prize 13-14
Área de Interés	Convocatoria que ofrece cinco premios en metálico por un importe total de 180.000 euros, 6 residencias artísticas, colaboraciones con compañías artísticas y exposiciones individuales en galerías.
Características	Habrá un total de 110 finalistas, los cuales, en marzo de 2014, tendrán la oportunidad de exponer en el prestigioso Arsenal de Venecia. Secciones: pintura, escultura, fotografía artística, videoarte y performance, arte virtual y digital. Exposición de los finalistas: Arsenal de Venecia y Telecom Italia Future Centre. Exposición de la selección "Under25 (menores de 25 años): Instituto Rumano de Venecia.
Fecha de Cierre	30 de octubre de 2013
País /Oferente	Ecuador / Convocatoria para la presentación de proyectos expositivos del Centro de Arte Contemporáneo de Quito
Área de Interés	El Municipio del Distrito Metropolitano de Quito, a través de la Fundación Museos de la Ciudad y el Centro de Arte Contemporáneo de Quito, abre la convocatoria para la selección de propuestas de exposición a desarrollarse en las instalaciones del Centro de Arte Contemporáneo de Quito, las mismas responderán al año de gestión 2014 y podrán desarrollarse hasta noviembre de 2014. Pueden presentarse propuestas tanto nacionales como internacionales.
Características	Esta convocatoria tiene como finalidad garantizar la accesibilidad y democratización de la oferta cultural, mediante la aplicación de metodologías co-participativas, que fomentan la co-responsabilidad entre actores, gestores y productores culturales; así como, entre instituciones dedicadas a la cultura y la empresa privada. A través de esta convocatoria se cubrirá el 60% de la programación del Centro de Arte Contemporáneo de Quito durante el año 2014. El 40% restante responde a programación generada desde la investigación interna, a propuestas asociativas con embajadas o instituciones culturales.
Fecha de Cierre	2 de agosto de 2013
País /Oferente	Egipto / Producción de Hortalizas (Curso)- Gobierno de Egipto
Área de Interés	El programa está dirigido a profesionales universitarios en carreras relacionadas con el curso, que laboren en entidades gubernamentales, privadas u ONGs. El aspirante debe contar mínimo con tres (3) años de experiencia en el área de la producción de hortalizas, ser menores de 45 años, tener un promedio de notas universitarias de 3,7/5,0 y gozar de buena salud física y mental.
Características	El curso es de carácter presencial e incluye: - Alojamiento durante el tiempo que dure el curso de capacitación. Pensión completa en habilitación doble. - Pasajes de ida y regreso. - Estipendio Mensual 1.200 libras egipcias equivalentes a US\$201 aproximadamente.
Fecha de Cierre	22 de julio de 2013







BECAS Y CONVOCATORIAS

País /Oferente	Estados Unidos / Beca Andrew W. Mellon para investigaciones postdoctorales
Área de Interés	La Universidad de Pennsylvania, en el marco del Foro en Humanidades Penn, tiene abierta la convocatoria para la Beca Andrew W. Mellon para investigaciones posdoctorales.
Características	El programa tiene disponibles cinco becas de un año para el período académico de 2014/2015 para aquellos estudiantes que hayan recibido o estén por recibir su titulo de Ph. D. entre diciembre de 2005 y diciembre de 2013. El Beca de 46.500 USD, seguro medico, y adicionalmente un fondo de investigación de 2500 dólares.
Fecha de Cierre	15 de octubre de 2013
País /Oferente	Reino Unido / Concurso de arte digital Lumen Prize
Área de Interés	Artistas que usen el medio digital para crear obras originales. Pueden usar cualquier tipo de programa informático para crear imágenes en 2-D, incorporando si es necesario la pintura digital, aplicaciones de dibujo, técnicas utilizadas para crear diseños gráficos, ilustraciones o animación. Los participantes también pueden utilizar el software de CGI para imágenes interactivas, con o sin sonido.
Características	Los formatos de imagen aceptados son JPG y PNG. - El tamaño de archivo de la imagen no puede ser de más de 1 MB y 72 DPI es la calidad adecuada. - El trabajo debe ser subido a Vimeo o Youtube, y el vínculo proporcionado como parte del informe. - La naturaleza de la obra deben ser proporcionada. - Si la pieza es superior a 5 minutos, se tomará un clip de 5 minutos del trabajo. - Si resultas seleccionado para la galería on-lie Lumen, se te pedirá que proporciones el vídeo completo, en alta resolución -Mp4 o Mov- para la ronda final de evaluación. Premios - Premios en efectivo por un total de 5.250 dólares americanos. - Exposición en la galería on-line Lumen. - Un espacio en el Salón del Lumen Prize, que recorrerá el mundo a partir del otoño de 2013.
Fecha de Cierre	31 de julio de 2013
País /Oferente	Estados Unidos / Beca Andrew W. Mellon para investigaciones postdoctorales
Área de Interés	La Universidad de Pennsylvania, en el marco del Foro en Humanidades Penn, tiene abierta la convocatoria para la Beca Andrew W. Mellon para investigaciones posdoctorales.
Características	El programa tiene disponibles cinco becas de un año para el período académico de 2014-2015 para aquellos estudiantes que hayan recibido o estén por recibir su titulo de Ph. D. entre diciembre de 2005 y diciembre de 2013. El estipendio de la beca es de 46.500 dólares, seguro medico, y fondo de investigación de 2500 dólares.
Fecha de Cierre	15 de octubre de 2013







ENLACES DE INTERES

- **RECINATUR:** Red Iberoamericana Ciencia, Naturaleza y Turismo en comunidades ancestrales. Información de eventos internacionales, textos técnicos de consulta en temas de turismo, investigadores y sus publicaciones. Link: http://tierrainfinita.jimdo.com/
- **IBERTIC:** El Instituto Iberoamericano de TIC y Educación –IBERTIC- es una iniciativa de carácter regional, creado en el marco del objetivo de la OEI de contribuir en la cooperación entre los países iberoamericanos y entre las instituciones públicas y privadas.

Link: http://www.oei.org.ar/ibertic/boletin0312.php

- ¿Cómo aumentar la participación en el emprendimiento social?
 - Artículo que menciona la importancia del "Emprendimiento social como un mecanismo para trabajar con el reto de la sostenibilidad en países en desarrollo", la idea de que las comunidades son las que mejor pueden solucionar sus propios problemas. Como aumentar la participación de profesionales e incentivos que facilitan la participación en la creación de emprendimiento sociales.
- Link:http://espanol.nextbillion.net/blog/2012/03/29/emprendimiento-social-cmo-aumentar-la-participacin?utm_source=Consolidado+todas+las+lias&utm_campaign=04fd1db648-Bolet_n_NBE_Abril_2012&utm_medium=email
- Cómo crear un plan de negocios eficaz: Documento de adaptación de contenido original de American Express@ OPEN small Business Network que sintetiza un plan de negocios con siete elementos claves. Link:http://lac.smetoolkit.org/lac/es/content/es/793/C%C3%B3mo-crear-un-plan-de-negocios-eficaz
- Asuntos Internacionales: Perfil y grupo en Facebook de la Oficina de Asuntos Internacionales, donde se encuentra información sobre noticias y convocatorias nacionales e internacionales, participación en espacios de diálogo, entre otros aspectos.

Link: http://www.facebook.com/#!/profile.php?id=1404175273













Mayor información:
ALCALDÍA DE PASTO
Oficina de Asuntos Internacionales
asuntosinternacionales@pasto.gov.co
Tel: (572) 7236157
www.pasto.gov.co
Pasto—Nariño

Agradecemos comunicar a la Oficina de Asuntos Internacionales sobre su aplicación a programas de becas y/o convocatorias y el resultado de la misma. El equipo de trabajo de esta oficina estará presto a colaborar en los temas que se consideren pertinentes.